

DIARIO DE PALMA.

VIERNES 14 DE MAYO DE 1852.

Noticias extranjeras.

Paris 3 de mayo.

Se han presentado al Consejo de Estado dos proyectos de ley, uno sobre aduanas y otro sobre la ejecución de la pena de trabajos forzados.

En la sesión del 29 de abril del cuerpo legislativo, M. Guyard Delalain pidió permiso para imprimir su discurso sobre la refundición de la moneda. El presidente puso á votación esta demanda, que fué concedida, pero dicho presidente hizo observar de paso que el discurso debía ser impreso exactamente según las notas de los taquígrafos oficiales, sin facultad de alterar ni añadir palabra alguna.

Se ha publicado un orden del día para la guardia nacional del Sena, en que se dice que habiendo algunos renitentes para ir á recoger las armas, después de haber sido declarados aptos para el servicio, se manda reunir los Consejos de disciplina á fin de que entiendan en el asunto.

El mariscal presidente del Senado dió ayer una comida al presidente de la República en el palacio de Luxemburgo. El príncipe Luis Napoleón ocupaba el centro de la mesa, teniendo á su derecha al guarda-sellos, y á su izquierda al mariscal Vaillant. A su frente estaba colocado el presidente del Senado, que tenía á la derecha al presidente del cuerpo legislativo M. Billault, y á su izquierda á M. Baroche, vicepresidente del Consejo de Estado. El príncipe Napoleón, hijo del mariscal presidente, estaba sentado á uno de los extremos de la mesa. El príncipe Canino, el conde Camerata, el conde Tasscher de la Pagerie, con uniforme de general bávaro; todos los ministros, los mariscales, los miembros de la mesa del Senado y gran número de senadores, de diputados y de consejeros de estado asistieron á esta comida. Después de ella hubo gran recepción, en la cual se notaba la presencia de varios extranjeros distinguidos, gran número de miembros del cuerpo diplomático, de los grandes cuerpos del Estado, del clero, del ejército, de la magistratura, de letras y de artes.—El presidente de la República no se retiró hasta las once.

Un tiempo frío é incierto había atraído hoy al Campo de Marte una multitud menos considerable que el domingo último. No obstante las tribunas y los terraplenes estaban aun llenos de gente. Las carreras han empezado á las dos y media, y á las cuatro y media han terminado. La tribuna del príncipe Presidente ha permanecido siempre desocupada.

Se anuncia que las cacerías del Presidente de la República se dividirán en tres secciones: Versailles, San German y Fontainebleau. Van á añadirse veinte ó treinta empleados mas para la vigilancia y conservación de los bosques. La farsanería de Vincennes se establecerá bajo su antiguo pie, y se trata de crear en Rambouillet ó en Compiègne, una alconera semejante á la del

Loo en Holanda, ó á las que el príncipe Presidente ha visto en Escocia durante su espatriación, en casa de varios miembros de la cámara de los Lores.

Al príncipe Mirza Ali-Khan, que manda la caballería del chak de Persia, y que viajaba en Austria, se le está esperando esta semana en Paris, con todo su séquito. Viene para asistir á la grande fiesta del 10 de mayo.

Se anuncia que la hermosa corbeta de vapor la *Reina Hortensia*, hará muy pronto un viaje de ensayo por el Mediterráneo. Pasa, con mucha razón, por uno de nuestros mas hermosos vapores. Su máquina es de la fuerza de 400 caballos, y de una excelente construcción. Debe, según dicen, ser destinada al servicio del príncipe Presidente.

Se han recibido noticias de Alejandría fechadas del 21 de abril, que traen la importante noticia de la conclusión del asunto del Tanzimat. Las correspondencias del Cairo fechadas el 19, llegadas el 21 por la mañana á Alejandría, estaban de acuerdo diciendo que el siguiente arreglo había sido concluido y convenido: «El virrey aceptaría el Tanzimat tal como estaba arreglado en Constantinopla y se obligaría á su promulgación en Egipto á la mayor brevedad. No obstante la Puerta concedería por espacio de siete años á S. A. (el Bajá pedía este derecho para ocho ó diez años) el derecho de ordenar la ejecución inmediata de todas las sentencias relativas á la pena capital, pero dadas regularmente por los tribunales criminales del país, y únicamente en los asuntos de asesinato proseguidos ó no por los parientes de la víctima. Además, Abbas Bajá podría continuar haciendo administrar castigos corporales tales como las baquetas: únicamente se reducirían á esto las concesiones del Diván. Por todos los otros asuntos, cualesquiera que fuesen, pudiendo merecer la pena de muerte, las piezas del proceso deberían ser enviadas á Constantinopla, en donde se fallará la causa. En caso de confirmación, la sentencia se ejecutaría en Egipto.

Según la voluntad espresa del difunto gran duque de Baden su cuerpo no será espuesto al público. Sus funerales debieron tener lugar la noche del primero de mayo.

El *Wanderer* anuncia que en Viena se está esperando al emperador de Rusia el 6 de mayo.

El gobierno austríaco ha noticiado á M. David, representante del congreso sanitario de Paris, que se conformaba á las resoluciones tomadas por la Asamblea, según las cuales el Tribunal sanitario para el litoral de el mar Adriático, tendría su sitio en Venecia. Pero en lo tocante á las demás resoluciones, desea una modificación.

Se asegura que se disminuirá la guarnición austríaca en la Toscana. Luca, Pisa y Siena, serán evacuadas por las tropas imperiales, y dos mil hombres saldrán del territorio toscano.—Es preciso notar, dice la *Patria*, que esta noticia

la dá la *Gaceta de Breslau*, la cual á veces es inexacta.

El 30 de abril se presentaron varios proyectos de ley á las cámaras de Baviera, los cuales tienen por objeto quitar al jurado el conocimiento de los delitos de la prensa; de establecer una fianza para los periódicos; de disminuir el sueldo de los diputados, y de cambiar la ley sobre el impuesto de la industria.

En la sesión del 30 de abril de la segunda cámara de los estados de Prusia, el Presidente anunció que la comisión nombrada para examinar el proyecto de ley relativo á la composición de la primera cámara, se ha constituido y ha nombrado Presidente á M. de Bodelschwig, y secretario á M. Hahndort.

El 28 de abril, la cámara de los diputados de Gotha, adoptó por una mayoría de 23 votos contra 2, la totalidad del proyecto de Constitución revisada.

Escriben de Viena (Austria) el 28 de abril: «Los accionistas del camino de hierro del Norte, del emperador Fernando, tuvieron el lunes último una asamblea general, en la cual unánimemente tomaron la resolución de prolongar esta grande línea hasta la frontera de Galitzia. Esta empresa costará 18 millones de florines efectivos (46.800.000 fr.)

Escriben de Roma, el 21 de abril, á la *Gaceta de Augsbourg* lo siguiente: «Mazzini tiene mas partidarios decididos aquí que en cualquier otro punto, y el fuego de la revolución arde debajo de ceniza que le cubre con mas fuerza que en otra parte. En vano la policía ha hecho todos los esfuerzos posibles para descubrir las prensas clandestinas; se han prometido inútilmente gratificaciones á los que las denunciáran. Estos últimos días se han hecho visitas domiciliarias para descubrir la prensa clandestina que imprimió y propagó muchos millares de ejemplares del discurso pronunciado por J. Mazzini en la Sociedad de los Amigos de la Italia en Londres, el 11 de febrero de 1852.

La embajada rusa ha recibido la noticia de que los grandes Duques Miguel y Nicolás llegarán aquí el 6 de mayo. Se prepara el Palacio Giustiniani para recibirlos.»

Marsella 2 de mayo.

Queriendo la cámara de los diputados de Turin honrar la memoria de Pinelli, ha decidido no reemplazarle en sus funciones de presidente.

El 22 de abril al mediodía llegaron á Verona los grandes duques Nicolás y Miguel de Rusia. Se hospedaron en la fonda de las Dos Torres, donde han sido recibidos por el mariscal Radetzky, gobernador general, que se había puesto á este efecto el uniforme de feld mariscal ruso, y por el conde Lichnowsky, comandante de la plaza, que iba con un brillante estado mayor y por las principales autoridades ci-

viles.—El 23 á la una de la tarde el gran duque Constantino y la gran duquesa Alejandra su esposa se hospedaron en la misma fonda.

— Todos estos príncipes salieron aquel mismo día para Verona en un convoy especial del camino de hierro.

— Se ha descubierto en la comuna de Emonzo, antiguo estado veneciano, una fábrica de moneda falsa. Los culpables están en manos de la justicia.

Crónica religiosa.

EXHORTACION PASTORAL

que el Escmo. é Ilmo. Sr. D. José Domingo Costa y Borrás, obispo de Barcelona, dirige á sus diocesanos.

Nos Dr. D. José Domingo Costa y Borrás, por la gracia de Dios y de la Santa Sede Apostólica, Obispo de Barcelona, caballero gran cruz de la Real orden americana de Isabel la Católica, del Consejo de S. M., etc., etc.

A nuestros muy caros diocesanos, salud, paz y bendición en Nuestro Señor Jesucristo.

El apóstol San Pablo recomienda á los Obispos en la persona de Timoteo el trabajo y la vigilancia, y por mas que con el favor divino procuramos llenar estos deberes, todo nos parece poco para lo que vosotros mereceis, segun la caridad y la ternura con que os amamos. Tambien el glorioso san Pedro dando la vos de alerta á los fieles, les encarga que vigilen, porque el enemigo de su felicidad anda siempre entre ellos cual leon rugiente á caza de la presa. ¿Y sabeis, Amados Hermanos, qué género de defensa quiere que utilicen contra sus infernales asechanzas? «Resistidle, dice, fuertes en la fe.» Ciertamente con este poderoso auxilio los hombres de Dios conquistaron reinos, obraron la justicia, alcanzaron las promesas, apagaron la violencia del fuego y dieron cima á empresas tan colosales, como justamente pondera el Doctor de las gentes en su memorable carta á los hebreos. Todo es posible al que cree, ha dicho la Verdad por esencia. Y como quiera que sin la fe no sea dable agradar á Dios, preciso es que si por desgracia alguno la ha perdido, se apreste sin demora á recobrar tan preciosa margarita. Del mismo modo aquel que poseyéndola no experimenta sus felices resultados, debe procurar con el mayor empeño reanimarla, haciéndola fecunda por medio de una conducta que sea fiel espresion y consecuencia de lo que siente y cree. No nos salvará el ser hijos de Abraham si nuestras obras nos presentan como estraños á tan buen padre. Acordaos, Amados Hermanos, que somos el linaje escogido, el sacerdocio real, gente santa, pueblo de adquisicion, y tengamos como uno de los mayores beneficios el don de la fe y de la Religion que hemos heredado de nuestros padres. Discurramos.

La Religion santa que por dicha nuestra profesamos, cuenta con el sufragio de los sábios mas eminentes y distinguidos de todos los siglos. Siendo toda ella verdad y luz, no pudo menos de causar á las inteligencias la mas agradable sorpresa, ya desde sus primeros albores. Examinada con imparcialidad, han visto siempre en ella los grandes ingenios la obra maestra por excelencia, única poderosa para llenar los inmensos vacíos que deja en el corazon humano todo sistema puramente filosófico, por mas que procure dorarse. Ella ordena en verdad el mundo,

cuando impone al individuo la justa ley de sujecion de sus pasiones al imperio de la recta razon, y abriéndole paso por entre las vicisitudes de los presentes momentos de fluctuacion, le dirige y encamina hácia las seguras y magníficas promesas «de nuevos cielos y nueva tierra, en donde está de asiento la justicia.» No tienen ciertamente nuestras creencias por qué rehuir el exámen, ni temen la contradiccion, pues están seguras del triunfo. Testigo el tiempo. Quien medita con imparcialidad los rudos ataques que han sufrido de parte de sus mas formidables adversarios, indudablemente se confirma en ellas. Quien contempla las escelentes apologías y victoriosas refutaciones de los tiempos antiguos y modernos, debe confesar que nada dejan que desear, siendo apenas posible escogitarse nuevos medios de impugnacion. Esto comprenden perfectamente los hombres de juicio y de buena fe. Pero entre tales verdades de tanta seguridad y consuelo, hay que lamentar el triste estado de algunos paises que las profesan, nacido sin duda del poco interés con que se les mira y de su consiguiente inobservancia. ¿Qué efecto ha de producir la mejor y mas indicada medicina, si el enfermo poseido de una fria indiferencia apenas llega á probarla? Enferma y de gravedad se halla la generacion presente, y no le queda mas remedio que la Religion. Combatida esta por la mal llamada filosofía del siglo precedente de la manera mas terrible y audaz, aunque en el actual se presenta á los ojos del observador cargada de palmas y de coronas, todavía los hombres no han comprendido bastante que aquella serie de acontecimientos es la mayor y mas decisiva prueba de su verdad y divinidad. ¿Dónde están los falsos profetas que con tanta petulancia predican su ruina y aun acotaban el plazo de su duracion? Ellos desaparecieron como el polvo que arroja el viento de sobre la haz de la tierra, y la Religion, objeto de sus envenenados tiros, dura y subsiste con muchas medras.

Compadezcamos semejantes hombres tan funestamente célebres. Admiramos sus talentos, sus estudios y perseverancia infatigable en combatir las creencias tradicionales. Todo lo sublevaron, todo lo ponen en juego contra el Señor y contra su Cristo. La Religion se llama entre ellos supersticion, y su divino Autor... la pluma se resiste á escribirlo. La fortuna les halaga. ¿Qué falta? Nada sino escalar el cielo y hacer astillas el trono del Omnipotente, para colocar allí el del orgullo y de la falsa filosofía... Pero observad, Amados Hermanos, como va cambiando la escena... Dios, que dijo á la luz que saliera del caos y de las tinieblas, suscita una generacion educada sí, en las preocupaciones de los pseudo-filósofos, pero mas amiga de la verdad que ellos. El mismo principio de exámen con que los hombres de pasion habian derribado la autoridad, va llevando á los hombres de conciencia á restablecer su imperio. Y ved renovado el prodigio de los primeros tiempos del cristianismo en los que salen del campo enemigo los mas insignes defensores de las verdades reveladas. Los hombres pensadores de toda Europa fijan sus miradas hácia la verdadera Religion, considerándola como única tabla despues del naufragio, lo que nos hace presagiar su triunfo no lejano en las inteligencias. Roguemos al Señor que acelere para su gloria y provecho universal el segundo paso que es el dominio en los corazones.

Pero es preciso no hacerse ilusiones. Lo que se sembró antes se coge ahora, y como se sembraron vientos, natural es que se cojan tempestades. Con efecto, tempestades, y tales, que solo el soplo misericordioso de un Dios que llama y

espera pacientísimo á los extraviados, puede dissipar volviendo la serenidad y bonanza. Ciertamente que el error debiera retirarse avergonzado y vencido en tantos y tan distintos encuentros con la verdad; pero todavía procura rehacerse, y va recogiendo sus fuerzas para lanzarse de nuevo á la lid, porque este es su carácter. Con la incredulidad no habla la esperiencia, y son de todo punto inútiles y perdidas las lecciones de la historia, pues la soberbia humana llega á veces al extremo lamentable de desentenderse aun de lo mismo que está viendo y palpando. Un abismo conduce á otro abismo, y una vez declarada libre la inteligencia, se llega hasta sacudir el yugo aun de las leyes naturales. El apóstol San Pedro, en el cap. II de su segunda, describe las malas artes de los falsos doctores y de sus discípulos, y el castigo espantoso que les espera, para que los fieles vivan sobre aviso. Así dice: «Hubo tambien en el pueblo de Dios falsos profetas, como habrá entre vosotros falsos doctores, que introducirán sectas de perdicion, y muchos seguirán sus disoluciones, por quienes será blasfemado el camino de la verdad, y por avaricia con palabras fingidas harán comercio de vosotros. El Señor sabe librar de las tentaciones á los justos, y reservar los malos para el castigo, mayormente aquellos que siguiendo la carne, andan en deseos impuros y desprecian la potestad; osados, pagados de sí mismos, blasfeman las cosas que no saben; prometen libertad siendo ellos esclavos de corrupcion, porque todo aquel que es vencido, queda esclavo del que le venció.» Ved, Amados Hermanos en Jesucristo, un vivo y fiel retrato de nuestros tiempos. Las malas pasiones con sus hálitos ponzoñosos todo lo envenenan, la desmoralizacion que antes se ocultaba vergonzante en la oscuridad, hoy se pasea con frente erguida por calles, y plazas; aquel espíritu de infernal orgullo que dijo *no serviré*, conduce á ciertos hombres á despreciar la potestad, tanto eclesiástica como civil, que en sus prescripciones y doctrinas se esfuerzan en poner un dique á este aluvion que amenaza inundarlo todo. Nos, no podemos mostrarnos insensibles á la ruina que vemos y á la mayor todavía que presentimos, á no haber enmienda. Fundados en las seguras máximas que forman toda nuestra esperanza, os propondrémos el remedio con el mismo Apóstol, de quien poco há nos hemos valido para bosquejar el cuadro sombrío de nuestros tiempos. Deseando ardientemente la verdadera salud de todos, á todos os exhortamos con aquella lengua celestial á huir de la corrupcion de la concupiscencia que hay en el mundo, y á poner todo conato en añadir á la fe la práctica de la virtud, y á la virtud ciencia, esto es, luz de instruccion de una vida pura é inocente, á la ciencia templanza, y á la templanza paciencia, á la paciencia piedad, á la piedad amor de nuestros hermanos, y á este caridad. Ciertamente quien no procura reunir tan inapreciables bienes, ciego es y anda tentando con la mano, olvidado de la purificacion de sus antiguos pecados. Por tanto, Amados Hermanos, sed muy solícitos para hacer cierta vuestra vocacion y eleccion, y ya que Dios por su misericordia os ha llamado á la fe, debeis confiar que os ha elegido para la gloria. Aplicaos, pues, á toda suerte de buenas obras, á fin de que estas os confirmen en la fe, y os den una justa confianza de conseguir la vida eterna que es su recompensa.

(Se continuará.)

Noticias nacionales.

BARCELONA 6 DE MAYO.

REVISTA QUINCENAL.

POLITICA ESTRANGERA.—ULTIMA QUINCENA DEL MES DE ABRIL.

Inaccion de la nueva asamblea de Francia.— Rumores de imperio.—Muerte del comendador Pinelli y causa que se le atribuye.— Tratados de comercio de la Francia con el Piamonte y tentativas con la Bélgica.— Derrota de los radicales en Suiza.—Agitacion política en Alemania.—Triunfo del ministerio tory en Inglaterra.—Entrada de Urquiza en Buenos-Aires y caída del gobierno de Rosas.

En este último período, los incidentes políticos han sido poco numerosos en Francia. Se ha presentado al Senado el proyecto de ley sobre refundición de monedas; el consejo de estado trabaja en el presupuesto. El presupuesto será sin duda el grande asunto del cuerpo legislativo, que por ahora no tiene en obra mas que un proyecto de rehabilitación de los condenados. En esta lentitud de trabajos legislativos se hace sentir evidentemente algo de estas dificultades que indicamos, inherentes á la manera de funcionar de las nuevas asambleas. Nadie sabe aun á punto fijo cuál es su posición y la medida de su acción. Sin duda para fijar esto, un decreto reciente señalaba el lugar honorífico de los nuevos cuerpos del estado, colocando el Senado en primera línea, el cuerpo legislativo después, y el consejo de estado en último lugar.

Todos estos incidentes desaparecen ante una cuestión que sería nada menos que de forma de gobierno. Se trataba de saber si la República iba á desaparecer, si se acercaba otro 1804 para la Francia. Ya el Presidente de la República, en su discurso de inauguración de la legislatura actual, había indicado altamente el caso en que la transformación podía tener lugar. Esta eventualidad había naturalmente dado la vuelta por Europa, y ocupado á la diplomacia. Parece que el príncipe de Schwartzemberg, antes de morir, había manifestado á algunos gobiernos que no se opondría á una transformación del poder en Francia. Este príncipe, salido como hombre de Estado de las revoluciones de 1848, no se sentía inclinado contra los poderes nacidos en aquella época y que luchaban contra las influencias revolucionarias. Así explican algunos sus disposiciones cuando le sorprendió la muerte.—La próxima fiesta del 10 de mayo, en la cual se reunirán 100,000 hombres para recibir las águilas, daba ocasión á las suposiciones anteriores, á los rumores de los círculos. Una nota oficial ha venido á desmentir estos rumores, añadiendo que las aclamaciones del ejército no adelantarian una hora el Imperio. Ello es cierto que el ejército no puede hacer gobiernos, porque de esto se deduciría que los puede deshacer, y entonces atacaría mas que el fundamento esencial de todo régimen político atacara su propia constitución, su propia disciplina, lo que constituye su autoridad y su fuerza. Su honor es obedecer siguiendo el impulso del país todo entero.

El Piamonte acaba de perder uno de sus hombres públicos mas eminentes, al comendador Pinelli, presidente de la cámara de los diputados, y que se encontraba aun en la fuerza de la edad. M. Pinelli era uno de los gefes del partido conservador; era un constitucional sincero, celoso y moderado, adicto al rey y al es-

tatuto. La confianza de sus colegas le llevaba periódicamente, desde algun tiempo, á la presidencia de la cámara de los diputados. Su vida política fué bastante corta: no databa mas que de 1848; segun sus amigos habria terminado á consecuencia de una de esas emociones, ocasionadas muchas veces por las injusticias de los partidos. M. Pinelli fué el objeto de los mas violentos ataques en el último libro de M. Gioberti. Muchos otros contestaron á Gioberti, únicamente él se calló: acordábase de haber estado en amistad íntima con el publicista piamontés, y por lo tanto la herida era mas viva. La muerte de M. Pinelli ha sido una dolorosa distracción de la política en Turin. La situación del Piamonte continúa la misma; tal vez se haya olvidado un poco por el momento para fijarse la atención en hacienda y en los nuevos impuestos que van á hacer pesar sobre este reducido país cargas enormes. Sin duda que con este motivo el gabinete sufrirá nuevos ataques, pues ya se anuncia que el conde Revel, antiguo ministro, va á tomar la palabra contra el gobierno. Aparte de los impuestos, el objeto de todas las conversaciones es la ley sobre el camino de hierro de Turin á Suiza, al pié del Monte Cenis. El gobierno ha hecho una contrata con una empresa inglesa para la construcción del camino, y la comisión parlamentaria la rechaza y ofrece votar fondos para empezar los trabajos; pero el ministro á su vez no acepta este sistema. Es deseable que cesen estas dificultades y que se realice el proyecto anunciado por el ministro de poner á Turin y al resto del Piamonte en comunicación directa con Francia por medio de un camino de hierro.

El nuevo tratado comercial firmado entre el Piamonte y la Francia disminuye mucho los aranceles, y particularmente para el vino de este último país. Antes los vinos franceses para entrar en el Piamonte pagaban, segun la calidad, de 20 á 25 fr. por hectólitro, y ahora está sometido á un derecho uniforme de 3 francos 50 c.

El gabinete belga no se decide á renovar con el gobierno francés el tratado de comercio que espira el 10 de agosto, porque este quiere que cesen en Bélgica, las reimpresiones de obras francesas. El gabinete belga supone que no obtendría la aprobación de las cámaras si no se respetaran los intereses creados por esta industria aprobada, á lo menos hasta la terminación del año 1852. El verdadero motivo de oposición no se crea que sea este pues á no dudarlo la mayoría de las cámaras está contra la tal industria: lo que el gobierno teme es dejar sin ocupación á 50 mil personas que viven de ella, cantidad muy considerable en un país que solo cuenta 314,842 industriales.

La suiza continua con sus agitaciones. Entró en esta carrera borrascosa antes que el resto de Europa, y es uno de los focos en donde se encendió el radicalismo revolucionario que fué á inflamar en un momento todo el país: después el partido radical ha sufrido una derrota, tanto mas grave, por cuanto le ha venido del voto popular. En el canton de Berna, con motivo de una proposición de revocación del gran consejo, se ha realizado y desenlazado este episodio bastante grave. El gran consejo actual, que es conservador, data de 1850, y fué elegido por el sufragio universal. Sucediendo á un poder revolucionario, le han sido necesarias mucha prudencia y actividad para reparar los desórdenes de sus antecesores. Los radicales de Berna le han hecho siempre una guerra encarnizada, y hasta lograron triunfar en las elecciones

federales que, como es sabido, son muy diferentes de las cantonales. Desde entonces, Mr. Stœmpfli, jefe de los radicales, imaginó que el canton debía armonizarse con el resultado de las elecciones federales. La constitución de Berna de 1846 contiene una cláusula que permite someter al pueblo la cuestión de renovación del gran consejo antes de terminar el período legal de su poder, que es de cuatro años, si lo piden ocho mil electores. El partido radical reunió este número de peticionarios, procedióse á las nuevas elecciones, y de una manera inesperada triunfó el antiguo consejo. Este triunfo por de pronto habrá impedido que el radicalismo se apodere de los cantones de Argovia, de Zurich, de Thurgovia y de la Suiza francesa.

(Se concluirá.)

Cervera 5 de mayo de 1852.

Entre la presente semana y la anterior, se han sucedido con frecuencia varias lluvias, que si bien pequeñas cada una de por sí, (exceptuando la de anoche) que ha sido muy abundante han resultado en su conjunto suficientes para dejar los campos sazonados en un punto bastante regular por ahora, para que puedan granar los trigos. Todavía permanecen señales de continuar las lluvias.

En la presente estación sirven á la vez de un beneficio grandioso para que puedan medrar las frutas y hortaliza de verano, lo mismo que para preparar las cosechas inmediatas del vino y aceite, si bien no son ya oportunas para poder remediar gran parte de la cosecha de granos, la cual es difícil que sea buena en general por mas que llueva, en atención á que en este territorio y en el de Urgel tuvieron mal nacimiento por falta de lluvias en la sementera, y luego sufrieron mucho por los rigurosos y secos frios del invierno. Si bien las actuales lluvias han reverdecido bastante las plantaciones de los cereales, crecen estos empero muy claros y disminuidos.

Segun se dice, parece que el batallón de Galicia que se halla destacado en Tárrega está para pasar á Barcelona dentro breves dias con objeto de cambiar el armamento: y que hasta su regreso será cubierto aquel punto por otro batallón de Granada de los que se hallan estacionados en Lérida.

Aqui se están agitando diligencias para el restablecimiento de la Universidad literaria. Ignoramos su eficacia y oportunidad atendido el pensamiento que parece domina en altas regiones con respecto á la reforma del plan vigente de instrucción pública, que dicese va á sufrir considerables modificaciones.

Palma 13 de mayo.

Un amigo del Sr. Roca nos comunica las siguientes líneas, que nos place consignar aquí.

El dia 30 de abril último ha fallecido en Ciudad-Rodrigo á impulso de las fiebres malignas que por desgracia son harto frecuentes en aquel país, el Sr. D. Guillermo Roca, secretario honorario de S. M., auditor honorario de marina y abogado de este ilustre colegio.

Su muerte, que ha sido la de un hombre caritativo y buen cristiano, y que priva á esta isla de un distinguido jurisconsulto y célebre poeta mallorquin, será ciertamente llorada por cuantos hayan tenido la suerte de tratarle con intimidad, y hayan sabido conocer sus bellas cualidades.

Su carácter j6vial, su trato ameno y festivo, y su talento perspicaz y cultivado, con otras relevantes prendas que le distinguian, dejan en la memoria de sus buenos amigos un recuerdo indeleble. Séale la tierra lijera.

Descansa en paz, poeta distinguido,
No morirá en Mallorca tu memoria,
No morirá jamas, porque su historia
Prohíbe de tus versos el olvido.

ORDEN DE LA PLAZA.

Gefe de día para mañana el teniente coronel graduado D. Ramon Gonzalez, capitán del regimiento infantería Isabel II.

Parada, hospital y provisiones, el mencionado cuerpo.

El coronel sargento mayor Manuel J6nes.

D. José Vidal y Pont, teniente de alcalde letrado encargado del juzgado de primera instancia del partido de Palma por ausencia del señor juez.

Por el presente pregon y edicto se cita, llama y emplaza á todos los que se crean con derecho contra una porcion de tierra de estension de once cuarteradas poco mas ó menos, llamada *Son Picornell*, sita en el término de la villa de Montuiri embargada á D. Miguel Gelabert á instancia de D. Juan Simonet Pro. y ec6nomo de la parroquia de Alaró, para que dentro de nueve días que se le señala por segundo término, se presenten á este juzgado á deducirlo, pues que pasado dicho término se procederá á lo demás que corresponda en justicia. Dado en Palma á 12 de mayo de 1852.—José Vidal y Pont.

ASOCIACION

DE BENEFICENCIA DOMICILIARIA.

JUNTA PARROQUIAL DE SAN MIGUEL.

Segun la cuenta general rendida por la Sra. Tesorera de esta Junta parroquial, resulta haber ingresado en poder de la misma é invertido en socorro de los pobres de la misma parroquia desde 1º de abril de 1851 hasta 28 de igual mes del corriente año, las cantidades, á saber:

CARGO.	Rs. vn.	Ms.
Recibido de la Junta directiva de la Asociacion.	443	»
Id. por el importe de las suscripciones mensuales de las señoras de la parroquia	1926	30
Id. por id. de la cuesta semanal á domicilio.	370	»
Id. de varias personas por limosnas eventuales.	530	»
Id. de un particular por el mismo objeto	152	»
Total cargo.	3201	30

DATA.

Satisfecho al maestro hornero Bartolomé Cabrer, por el importe del pan suministrado semanalmente á los 76 pobres socorridos por la Junta en todo el año	2525	29
Id. por el importe de una pieza de tela para camisas, tela para una sábana y para dos jergones, distribuidas á varios pobres.	248	24
Id. por id. de medicinas á pobres enfermos.	20	26
Id. por id. de 5 arrobas arroz distribuidas á los pobres en las fiestas de Navidad, con mas un sueldo en efectivo á cada uno	112	24
Id. por id. de la lactancia de tres meses de una niña melliza de Bernardo Ferrer, manzº 90, número 7.	60	»
Id. á Miguel Ferragut, recaudador de la Junta, por su trabajo de recoger las suscripciones mensuales y limosnas á domicilio, al respecto de 52 sueldos al mes	233	29
Total data.	3201	30

Lo que se publica para conocimiento y satisfaccion de las señoras asociadas y demas personas que miran con particular interes el socorro de sus semejantes. Palma 1º de mayo de 1852.—La presidenta—*Maria de la Concepcion Campaner*.—*Maria Antonia Cuesta de Roca*, secretaria.

ADUANA DE PALMA.

Nota de los buques entrados en el dia de la fecha.

Laud Cármen, su patron D. Francisco Mateu, de Valencia y Cullera, con trigo, arroz y otros.

DEL ESTRANGERO.

Laud español Mercedes, su capitán D. Pedro Vich, de Oran, en lastre.

Polacra española Juanita, su capitán D. Antonio Oliver, de Marsella, con tablonos, presentó su manifiesto á las once de la mañana.

Laud español La Sangre, su capitán D. Bartolomé Compañy, de Argel, en lastre.

Goleta española Victoria, su capitán D. Gabriel Monar, de Marsella, con jabon y otros, de tránsito para la Guayra presentó su manifiesto á las doce de la mañana.

Palma 10 de mayo de 1852.—José Peñaranda.

REVISTA DE PERIODICOS.

En *El Balaer* de ayer léese lo siguiente:

Ha resuelto el Sr. Gobernador de esta provincia, despues de oido el dictámen del Consejo provincial, que cese la venta de pescado en la esplanada fronteriza á la puerta del Muelle. Esta determinacion ha sido comunicada para su inmediato cumplimiento al Sr. Alcalde de esta capital, y es de creer por lo mismo que muy en breve veremos desocupado el local dispuesto por las vendedoras de pescado en la esplanada referida.

Hoy debemos anunciar que muy en breve se dará principio á otra obra, que si no de la misma magnitud, no por esto deja de ser en extremo provechosa. Nos referimos á la construcción de un nuevo puente sobre la *Riera*, en el sitio donde este arroyo desemboca en el mar, en sustitucion de imperfecto y medio arruinado que hoy existe.

El que va á edificarse será al parecer de los que se conocen con el nombre de *Towa* cuya invencion es muy reciente.

Esta madrugada se ha perpetrado un robo en casa de D. Miguel Fons, de este comercio. Han sido robados doce cubiertos, varias cucharitas y un cucharon de plata, un reloj, dos cadenas de oro, una sortija y algunas monedas. Puesto este suceso en conocimiento de la autoridad, los empleados en el ramo de vigilancia han dado principio á las convenientes pesquisas é indagaciones, y antes de las doce habian sido descubiertos y ocupados todos los objetos robados, aprehendido el delincuente y encubridores y puestos á disposicion del juzgado de 1ª instancia. Débese principalmente este descubrimiento á la actividad del celador D. Juan Terrasa, que durante lo que va transcurrido de este año ha prestado ya muchos servicios no menos importantes que el que acabamos de referir.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo del dia.

SAN BONIFACIO, MARTIR.

Fué natural de Roma, el cual habia vivido escandalosamente con una bella matrona llamada *Aglaes*, que convertida á Dios, retirándose á un monasterio, Bonifacio pasó á Sicilia, donde se ejercitó en obras de piedad y de misericordia, muriendo gloriosamente por Cristo en este dia del año 505.

NAVEGACION

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Dia 11. De Alicante en 6 días jav. Dolores, de 46 toneladas, pat. Jorge Bosch, con 3 pas., trigo y efectos.

Dia 12. De Mahon en 5 días falucho Alcon, de 34 toneladas, patron Pedro Pons, con 17 pas. y efectos.

De Alicante en 5 días land Monte Carmelo, de 19 toneladas, pat. José Esperes, con 9 pas. y habas.

De Almería é Iviza en 2 días polacra goleta Union, de 54 ton., pat. Matías Castañer, con 3 pas. y esparto.

De Almería en 6 días land San Antonio, de 19 ton., pat. Antonio Roca, con 4 pas. y efectos.

De Oran, en 6 días land Mercedes, de 43 ton., su patron Juan Bosch, con 10 pas. y lastre.

De Mahon corbeta de guerra española Colon, su comandante el teniente de navío D. Manuel Dúñas.

De idem, bergantin de guerra español Patriota, su comandante el teniente de navío D. Joaquin Foster.

De Valencia y Cullera en 2 días land Carmen, de 22 toneladas, su pat. Francisco Mateu, con 4 pasajeros, arroz y efectos.

De Marsella en 5 días goleta Victoria, de 126 toneladas, su capitán D. Gabriel Monar, con jabon y géneros, sin entrada.

DESPACHADAS.

Dia 11. Para Iviza jav. Virgen de Jesus, de 25 ton., pat. Juan Ferrer, con 14 pas., efectos y balija.

Para Melilla land San José, de 37 ton., patron Pedro Bosch, con un pas. y leña.

Para Ceuta land San Antonio, de 24 ton., pat. Pedro Bosch, con vino, aguardiente y efectos.

Para Génova polacra Niufa, de 105 ton., cap. D. Pablo Crespi, con café.

Dia 12. Para la Habana polacra Isabel, de 136 toneladas, su capitán D. Antonio Palmer, con frutos y efectos del país.

Para id. polacra Columbus, de 197 ton., cap. D. Francisco Palmer, con frutos y efectos del país.

Para id. polacra goleta Trinidad, de 130 ton., cap. don Bartolomé Bosch, con frutos y efectos del país.

Para Barcelona vapor Barcelonés, cap. Medinas, con 24 pas., géneros y balija.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS

DEL DIA 14 DE MAYO.

Sale el sol á las 4 horas y 55 minutos.

P6nese á las 7 y 5

Hora que debe señalar el reloj al medio dia verdadero en Palma é islas adyacentes.

11 hº. 56 mº. 5 sº.

AVISOS

Mr. Carbonell, doctor en leyes y diputado de provincia en los Pirineos orientales, dará, desde el 16 del corriente mes en la fonda del Vapor, lecciones de frances á los señores que se dirigirán á él.

Si hay algunas señoritas deseosas de estudiar esta lengua, Mr. Carbonell pasará á darlas lecciones en sus casas.

Se advierte que Mr. Carbonell sabe hablar la lengua catalana, que es el idioma vulgar de su país, y un poquito la española; lo que le permitirá poner sus explicaciones al alcance de todos.

Inscribirse en la fonda del Vapor, todos los días de los dos á las cinco de la tarde.

En la tienda de géneros de Pedro Sans y Serra, llamada de *Las columnas*, cuesta de Santo Domingo, número 5, se ha recibido de nuevo un grande surtido de lienzos blancos de puro hilo, para camisas y otros objetos, directamente de las fábricas de Holanda y Bélgica, que se venderán á precios fijos, con un beneficio muy limitado.

Igualmente acaba de llegar, para vender á comision, y á precios muy equitativos un variado y elegante surtido de efectos de China, como son: pañuelos de crespon, lisos y bordados de 9 hasta 64 duros uno; pañuelos de nipsis bordados para la mano y algunos abanicos y tarjeteros de máqué, nacar y filigrana de mucho mérito.

Está para alquilarse un segundo piso con derecho de agua, terrado y demas comodidades, sito en la calle de los Olmos, núm. 21. Dará razon su dueño que vive en la calle de Viudango, casa zaguan llamada del médico Pelegrí.



El land Soledad, su patron Pedro Onofre Bordoy, saldrá para Valencia el sábado 15 del corriente: admite carga y pasajeros. Darán razon en la casa del mismo patron que vive frente la Carnicería, esquina á la Sombrereria, y en casa del patron H. nales, calle *d'en Dameto*, inmediata á la Cuartera, número 35.